
 
 

 

 

 

 Interrogazione n. 1188 

presentata in data 30 aprile 2024 

 a iniziativa dei Consiglieri Cesetti, Mangialardi, Biancani, Bora, Carancini, Casini, 
Mastrovincenzo, Vitri 

 Pericoli derivanti dalla presenza di cinghiali nel territorio regionale  

   a risposta orale 

 
 
I sottoscritti Consiglieri regionali, 
 
 
 
Premesso che: 
 
- è stata notata personalmente dal Consigliere Cesetti la presenza di cinghiali nel territorio del 
Comune di Montegiorgio;  

- più precisamente, la sera del 22 aprile 2024, verso le ore 20.30, nei pressi dell’incrocio che da 
Monteverde conduce a Montegiorgio veniva notata la presenza di un grosso cinghiale sul margine 
sinistro della carreggiata nel senso di marcia Monte Vidon Corrado-Montegiorgio e si poteva no-
tare che l’animale aveva ricavato uno spazio nella vegetazione; 

- il mercoledì successivo 24 aprile 2024, sempre verso le ore 20.30, nello stesso identico posto 
stazionava presumibilmente lo stesso cinghiale e veniva notata la presenza di numerosi cuccioli 
che si dimenavano nella vegetazione a ridosso del margine/scarpata; 

- nelle immediate vicinanze sono ubicate delle case di civile abitazione; 

 

Considerato che: 

- la crescente presenza di cinghiali nel territorio del Comune di Montegiorgio, come pure su tutto 
il territorio regionale, molto spesso a ridosso dei centri abitati ed in ogni caso lungo le strade è 
causa di incidenti stradali, anche con feriti gravi, e dunque rappresenta un grave pericolo per la 
sicurezza della circolazione; 
 
-  di più: la presenza di detti animali a ridosso dei centri abitati e, comunque, nelle immediate 
vicinanze delle abitazioni private, nonché lungo le strade dove le persone sono solite anche fare 
passeggiate, rappresenta un grave pericolo per l’incolumità delle persone stesse che potrebbero 
subire attacchi da parte dei cinghiali specialmente quando c’è la presenza dei cuccioli; 

 
-  ingenti sono, inoltre, i danni prodotti dai cinghiali all’agricoltura e notevoli sono i risarcimenti 
richiesti dagli agricoltori; 
 
-  sussiste, altresì, lo spettro della peste suina, virus di cui i cinghiali possono essere veicolo di 
infezione, che rappresenta una “spada di Damocle per l’economia”; 
 
Ritenuto che: 
 
-  da quanto riportato sugli organi di stampa “secondo Coldiretti, ad oggi non sono stati riscontrati 
focolai nelle Marche, ma è bene ricordare che nei luoghi in cui sono state attivate le misure 
sanitarie per contrastare la diffusione del virus, oltre all’abbattimento dei capi, sono state previste 
anche l’interdizione delle aree, il divieto di raccogliere funghi e tartufi, le attività di pesca e perfino 
il trekking e le passeggiate in mountain bike e tutte le altre attività che potrebbero portare a 
un’interazione diretta o indiretta con i cinghiali infetti”; 
 
- “secondo la Coldiretti, gli anni in cui il territorio regionale fa i conti con l’invasione di cinghiali, 



 
 

 

 

 

sono ben 20, attraverso l’azione evidentemente non risolutiva delle numerose battute fatte con i 
cacciatori cosiddetti <selezionatori>”; 
 
Considerato, altresì, che: 
 
-  il 30/03/2023 il Gruppo consiliare del Partito Democratico presentava un’interrogazione 
chiedendo alla Giunta regionale quali interventi urgenti intendesse mettere in campo per 
affrontare il preoccupante fenomeno della presenza di fauna selvatica, in particolare cinghiali, nel 
territorio del Comune di Ancona; 
 
-  in data 15/04/2024 il Consigliere Mastrovincenzo presentava altra interrogazione inerente le 
“Problematiche derivanti dalla presenza di cinghiali nella città di Ancona”; 
 
Ritenuto, altresì, che: 
 
- si impone da parte della Regione Marche, soggetto preposto alla gestione e al controllo delle 
specie di fauna selvatica, l’adozione di misure efficaci e risolutive volte al contenimento della 
popolazione di cinghiale su tutto il territorio regionale, ma nell’immediato si impongono urgenti e 
rapidi provvedimenti diretti alla cattura e/o all’abbattimento dei cinghiali presenti e che stazionano 
nel territorio del Comune di Montegiorgio, lungo la strada provinciale Montegiorgio/Monte Vidon 
Corrado e nelle vicinanze di abitazioni private;  
 
Richiamate: 
 
-  l’Interrogazione n. 764 del 30/03/2023, ad oggetto: “Presenza di cinghiali nella città di Ancona” 
e la risposta resa nella seduta assembleare del 4/4/2023; 

 
-  l’Interrogazione n. 1179 del 15/04/2024, ad oggetto: “Problematiche derivanti dalla presenza di 
cinghiali nella città di Ancona”. 
 
Tanto premesso, considerato e ritenuto, 

 
INTERROGANO 

il Presidente della Giunta regionale e l’Assessore competente, per sapere: 

se e quali urgenti provvedimenti si intendano adottare per l’immediato abbattimento e, comunque, 
per la gestione ed il contenimento dei cinghiali che stazionano nel territorio del Comune di Mon-
tegiorgio ed in altri Comuni e Città della Regione Marche e per la risoluzione delle problematiche 
derivanti dalla loro presenza. 

 

 


